
Verbale CdF Farmacia 20/12/2010 pag. 1 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  20 DICEMBRE  2010  

Il giorno 20 Dicembre 2010, alle ore  17.45, nell'Aula n° 5  della Facoltà di 

Farmacia si è riunito, in seguito a convocazione urgente, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi  di Bari “Aldo Moro”. 

Sono presenti: 

n. 9  professori ordinari  su 12  aventi diritto 

n. 15  professori associati  su 26  aventi diritto  

n. 29 ricercatori  su 43 aventi diritto 

n. 8 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto  

n. 0 rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari   
 P AG A 
1) ALTOMARE Cosimo X    
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X  
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria  X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila  X  
9) FRANCHINI Carlo X  
10) NATILE Giovanni X  
11) PERRONE Roberto X 
12) TRAPANI Giuseppe  X 
 
Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
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3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio   X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro X   
8) CORBO Filomena   X 
9) DE LAURENTIS Nicolino  X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina  X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea  X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello  X  
20) LOIODICE Fulvio   X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta   X  
24) SCALERA Vito   X 
25) SCILIMATI Antonio X 
26) TRICARICO Domenico X 
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen  X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico X  
5) ARNESANO Fabio  X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena  X 
12) CELLUCCI Carla   X  
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto X 
16) DE GENNARO Leonardo X 
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17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
19) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
20) INTINI Francesco P.  X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella   X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia  X   
29) MARGIOTTA Nicola  X 
30) MELE Antonietta X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PANNUNZIO Alessandra X 
35) PERNA Filippo Maria X 
36) PERRONE Maria Grazia X  
37) PIERNO Sabata  X  
38) ROSATO Antonio  X 
39) STEFANACHI Angela  X 
40) TODISCO Simona X  
41) TRAPANI Adriana X 
42) VITALE Paola  X 
43) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) BRUNETTI Francesco  X 
2) CAMILLO  Michela  X 
3) CATAPANO Alberto X 
4) CAZZATO Francesco X  
5) DIPIETRO Giovanni   X 
6) LATTARULO Giuseppe X 
7) LINCIANO Alessia X 
8) PANELLA Andrea X 
9) PROSCIA Alessandra X 
10) ROTOLO Elena  X 
11) SABELLA Marco X  
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12) SCARINGELLA Luigi   X 
13) VITI Giuseppe X 
    
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo   X   
2) GIANNULLO Nicola   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Pinarosa Avato. 

E' altresì presente la dr.ssa Annunziata Celiberti con il compito di assistenza alla 

redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e 

dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Comunicazioni della Presidenza 

2) Proposte della Commissione didattica: appelli mensili, questionario interno, 

adeguamento al D.M. 17/2010   

3) Varie ed eventuali  

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri 

se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini 

della validità della riunione. 
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In apertura di seduta il Preside comunica che è venuto a mancare nei giorni 

scorsi il prof. Claudio Vetuschi, già docente in pensione della Facoltà di 

Farmacia. I Componenti del Consiglio esprimono il loro cordoglio osservando un 

minuto di silenzio. 

 

Il Preside dà il benvenuto alla dr.ssa Pannunzio Alessandra, ricercatore del SSD 

MED/04, che ha preso servizio presso la Facoltà di Farmacia in data 16/12/2010. 

A questo proposito il Preside comunica di voler istituire la prassi che i docenti 

nuovi assunti tengano un seminario per far conoscere a tutti i Componenti della 

Facoltà le proprie competenze e stabilire eventuali rapporti di collaborazione 

scientifica.   

Il Preside dà il benvenuto anche ai tre nuovi rappresentanti degli studenti, Sigg. 

Camillo Michela, Linciano Alessia e Viti Giuseppe, augurando loro buon lavoro. 

 

1) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA 

 

Il Preside comunica che la prossima riunione della Conferenza dei Presidi delle 

Facoltà di Farmacia Italiane è stata fissata per il giorno 24 febbraio 2011 e si terrà 

a Bari per consentire la partecipazione dei Presidi alla “Seconda Giornata 

Pugliese del Farmaco” prevista per il giorno 25 febbraio 2011.  Sottolinea 

l’importanza di questo evento  attraverso il quale la Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari, ormai preciso punto di riferimento a livello regionale per 
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tutti gli aspetti che riguardano il  farmaco,  sta acquistando visibilità nell’ambito 

dell’Ateneo e territoriale.  

 

2) PROPOSTE DELLA COMMISSIONE DIDATTICA: APPELLI MENSILI, QUESTIONARIO  

INTERNO, ADEGUAMENTO  AL D.M. 17/2010 

 

2a) APPELLI MENSILI 

Il Preside riferisce che nella seduta odierna della Commissione didattica si è 

discusso a lungo sulla richiesta avanzata dai rappresentanti degli studenti New 

Team e dal prof. Fiermonte di istituire per l’A.A. 2010-11 appelli  d’esame con 

cadenza mensile, ovvero 11 appelli escluso il mese di agosto,  consentendone 

l’utilizzo a tutti gli studenti in corso, fuori corso e/o ripetenti.  Ricorda che la 

proposta, emersa già nella riunione della Commissione didattica del 25/11/2010 

e discussa in entrambi i Consigli di Classe (LM-13 e L-24), è stata però approvata 

solo dal Consiglio di classe LM-13 del 14/12/2010 che ne ha condiviso 

pienamente le motivazioni. I proponenti ritengono infatti,  che una delle cause 

dell’alto numero di studenti fuori corso presenti nella Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari sia dovuto alla impossibilità di utilizzare gli appelli 

d’esame nel periodo dedicato all’attività didattica mentre gli studenti in corso di 

altre Facoltà di Farmacia italiane e di altre Facoltà dell’Università di Bari possono 

accedere agli appelli d’esame anche durante lo svolgimento dei corsi di lezione 

pur attenendosi all ’obbligo di frequenza. 
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Dato che la proposta di istituzione degli appelli mensili  è in contrasto con 

quanto riportato all’art. 16 comma 3 del  Regolamento Didattico di Facoltà che 

testualmente recita “ Nei periodi di interruzione delle attività formative di cui al 

comma precedente, saranno tenuti almeno tre appelli d'esame di profitto intervallati da 

almeno 10 giorni e destinati a tutti gli studenti. Nei periodi in cui si svolgono le normali 

attività didattiche, saranno tenuti appelli mensili di esame aggiuntivi riservati 

esclusivamente a studenti fuori corso e/o ripetenti”, il Preside ha chiesto su questo 

aspetto formale il parere del prof. Tanucci, delegato del Rettore per la didattica.  

Secondo il prof. Tanucci, non essendo questa prescrizione così marcata nel 

Regolamento Didattico di Ateneo, la proposta di istituzione di 11 appelli mensili 

accessibili a tutti gli studenti in corso, fuori corso e/o ripetenti può essere avviata 

a livello sperimentale e senza alcuna sospensione dell’ attività didattica  per un 

anno, alla fine del quale, valutati i risultati della sperimentazione, il Consiglio di 

Facoltà deciderà se procedere o meno alla modifica dell’art. 16, comma 3,  del 

Regolamento didattico di Facoltà.  

Il Preside invita il Consiglio ad esprimersi. 

Il prof. Natile è del parere che la proposta possa essere accolta in via 

sperimentale e auspica che l’introduzione degli appelli mensili non induca gli 

studenti a rinviare continuamente l’esame. 

Il Preside sottolinea che una delle motivazioni sostenute dai proponenti è di 

scoraggiare l’iscrizione di ripetente o fuori corso dando a tutti gli studenti la 

possibilità di utilizzare gli appelli mensili e di rispettare le propedeuticità 



Verbale CdF Farmacia 20/12/2010 pag. 8 

d’esame. Aggiunge che  per gli appelli di gennaio e giugno  sarebbe opportuno 

indicare in calendario date posteriori alla fine delle lezioni e fa presente che con 

questa innovazione anche il frontespizio dei verbali  d’esame dovrà di 

conseguenza essere sicuramente  modificato.  

Il prof. Franchini si dichiara favorevole alla sperimentazione e suggerisce di 

valutarne i risultati già da ottobre-novembre 2011. 

Dopo altri interventi di richiesta di chiarimenti sulle procedure da seguire, il 

Consiglio di Facoltà all’unanimità 

DELIBERA 

Limitatamente all’ anno 2011  sono istituiti, in via sperimentale, gli appelli 

d’esame con cadenza mensile, 11 appelli escluso il mese di agosto, accessibili a 

tutti gli studenti in corso, fuori corso e/o ripetenti, compatibilmente con l’obbligo 

di frequenza e la disponibilità delle aule, senza alcuna sospensione delle lezioni  

nel periodo dedicato all’attività didattica. Alla fine del periodo di 

sperimentazione, sulla base dei risultati raggiunti, si potrà valutare se 

confermare detta sperimentazione o lasciare invariato quanto già previsto dal 

Regolamento Didattico di Facoltà ( art. 16, comma 3) 

 

2b) QUESTIONARIO INTERNO DI VALUTAZIONE DEL DOCENTE 

Il Preside comunica che il prof. Tanucci, delegato del Rettore per la didattica, con 

nota del 13/12/2010, ha chiesto se all’interno della Facoltà vengano 

somministrati questionari di rilevazione dei servizi offerti agli studenti, utili per 
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valutare il grado di fruizione e il livello di soddisfazione degli stessi. In risposta, 

il Preside, assumendosene la responsabilità, ha segnalato che presso la Facoltà di 

Farmacia si sta organizzando, con iniziativa autonoma, un questionario di 

rilevazione dell’attività didattica e dei servizi, che sarà somministrato a partire 

dal primo semestre dell’A.A. in corso.  

Il Preside riferisce che molti docenti, dopo la presentazione di detto questionario 

nella seduta di CdF del 26/11/2010,  hanno fornito per la stesura finale 

suggerimenti utili che la Commissione didattica odierna ha tenuto presente 

organizzando  un formulario arricchito con le voci relative ai servizi offerti, così 

come indicato nella nota del prof. Tanucci. Aggiunge che inizialmente il 

questionario sarà somministrato in formato cartaceo, e con tutte le modalità già 

collaudate per il questionario di Ateneo, in seguito potrà eventualmente essere 

accessibile  anche on-line.  

Seguono vari interventi. 

Il prof. de Palma dichiara di condividere l’iniziativa e chiede che la valutazione 

venga fatta sulle caratteristiche specifiche del corso prescindendo dalla qualità 

delle attrezzature, dei servizi, degli spazi e da tutto quello che non è attribuibile 

al docente. 

I proff. Cellamare e Agrimi  ritengono che il questionario di Facoltà sia un 

doppione inutile visto che il questionario di Ateneo è già abbastanza esauriente e 

i risultati  vengono forniti  in tempi brevi. 
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Il Preside replica che l’iniziativa di un questionario di Facoltà è partita dai 

rappresentanti degli studenti  allo scopo di avere uno strumento immediato e 

snello per poter apportare correttivi e miglioramenti alla didattica in modo 

tempestivo. 

Terminati gli interventi, il Preside chiede al Consiglio di esprimersi, mediante 

votazione per alzata di mano, sull’adozione o meno del questionario di Facoltà. 

I dott. Leonetti, Nicolotti, Agrimi, Vozza, Carbonara, Fracchiolla, Todisco 

dichiarano di astenersi dalla votazione.  

Il questionario interno di Facoltà viene approvato a larga maggioranza con 

utilizzo a partire dal  primo semestre dell’A.A. 2010-11.  

 

2C) ADEGUAMENTO AL D.M. 17/2010 

Il Preside informa il Consiglio che il MIUR  con nota del 16/10/2010 inviata ai 

Rettori, avente per oggetto “Linee generali di indirizzo della programmazione 

delle Università 2010-12”, comunica che il D.M. n. 17 del 22/9/2010, relativo ai 

requisiti necessari per l’attivazione dei corsi di studio, dovrà trovare applicazione 

a decorrere dall’A.A. 2011-12.  

Sulla base dei requisiti minimi imposti dal D.M.17, il Preside fa presente che la 

Facoltà di Farmacia, avendo attualmente in organico 82  tra docenti e ricercatori, 

per l’offerta formativa dell’A.A. 2011-12 potrà attivare un canale per il corso di 

laurea in CTF, tre canali per il corso di laurea in Farmacia, un canale per il corso 

di laurea in Tecniche Erboristiche.  
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Sottolinea che non è sua intenzione entrare ora nel merito dell’offerta formativa 

del prossimo anno accademico ma solo segnalare al Consiglio un dato alquanto  

preoccupante che riguarda il corso di laurea in Tecniche Erboristiche: risulta 

difatti che, a distanza di 10 anni dalla sua attivazione, abbiano conseguito la 

laurea solo 62 persone mentre il numero di immatricolati per anno si aggira sui 

50-60 studenti. Quest’anno poi il numero di immatricolati  è stato molto più 

elevato rispetto agli anni passati essendone  stati registrati  100.  

Il Preside esprime il timore che  il corso di laurea diventi un parcheggio per gli 

studenti e che questo possa danneggiare la Facoltà di Farmacia. A tal proposito 

riferisce che altre Sedi universitarie hanno già affrontato questa problematica 

proponendo, per gli studenti che non hanno superato il test di ammissione alla 

Facoltà prescelta e che intendono ripresentarsi l’anno successivo, l’iscrizione a 

corsi singoli gestiti dall’Ateneo e non dalle Facoltà previo pagamento di una 

tassa di iscrizione molto contenuta.  Secondo il Preside questa soluzione potrebbe 

essere adottata anche dall’Università di Bari dato che per alcune Facoltà risulta 

difficile gestire un’offerta formativa con un numero elevato di immatricolati 

iniziali che poi abbandonano il corso in modo massiccio come nel caso del corso 

di laurea in Tecniche Erboristiche.  

Il Preside riferisce altresi che per l’A.A. 2011-12, a seguito della Confederazione 

delle sei Università del Sud-Est delle Regioni Basilicata, Molise e Puglia, 

l’Università di Bari dovrà coordinarsi con la neonata Facoltà di Farmacia 

dell’Università della Basilicata.  
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Seguono vari  interventi. 

Il prof.  Franchini ritiene che i contratti di insegnamento con i docenti in 

quiescenza, stipulati tenendo conto delle carenze didattiche nell’ambito delle 

Facoltà,  siano in forte contraddizione con la proposta di sostenere la didattica 

presso l’Università di Potenza. 

Il dr. Fracchiolla ritiene che il numero esiguo di laureati in Tecniche Erboristiche, 

a fronte del numero elevato di immatricolati, sia dovuto al fatto che una laurea 

triennale, quando non dà la possibilità di continuare con una laurea magistrale,  

non è più  appetibile per gli studenti che così abbandonano gli studi. Dichiara di 

non condividere  la proposta delle iscrizioni ai corsi singoli, procedura che è più 

attinente alle Università private.  

Il prof. Carotti ritiene doveroso che la Regione Basilicata metta a disposizione dei 

docenti che dovranno spostarsi  da Bari presso l’Università di Potenza dei fondi 

da utilizzare almeno come rimborso spese. 

Il Preside replica di aver voluto semplicemente illustrare le problematiche che 

l’Università dovrà affrontare per l’A.A. 2011-12 al momento dell’offerta 

formativa  senza entrare nei dettagli che saranno  discussi nelle prossime riunioni 

degli Organi Collegiali dell’Università.  

 

3) VARIE ED EVENTUALI  

3a) Ammissione di studenti extra comunitari  al corso di laurea magistrale a ciclo 

unico in Farmacia 
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Il Preside comunica che sono pervenute dalla Segreteria Studenti di Facoltà tre 

richieste di ammissione al corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia da 

parte di studenti extra comunitari, già discusse e approvate dal  Consiglio di 

Classe LM13  nella seduta  del 14/12/2010. Aggiunge che su tali richieste è 

tenuto ad esprimersi  anche il Consiglio di Facoltà. 

AHMAD  Rafaat    -   Cittadino Israeliano  in possesso del Diploma di Maturità 

denominato “Bagrut”  conseguito durante l’anno  2007  presso la Scuola 

legalmente riconosciuta “Liceo Carmel” di Haifa, Israele  ad ordinamento 

scolastico Israeliano e rilasciato dal Ministero di Educazione e Cultura Israeliano 

il 24/12/2007, viene ammesso, per l’anno Accademico 2010/11, al primo anno 

del Corso di Laurea Magistrale  a ciclo unico in Farmacia. 

Lo Studente AHMAD  Rafaat ha superato, inoltre, l’esame Psicometrico in data 

13/12/2009. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità,  esprime parere favorevole.  

KARAFILAJ  Amalda    -   Cittadina Albanese  in possesso del Diploma di 

maturità denominato “Deftese Pjekurie”  conseguito durante l’anno  2009  presso 

la Scuola Media Superiore Privata “Ikea” di Valona (Albania)  ad ordinamento 

scolastico Albanese e rilasciato dal Ministero di Istruzione e di Scienze della 

Repubblica D’Albania il 30/06/2009, viene ammessa, per l’anno Accademico 

2010/11 al primo anno del Corso di Laurea Magistrale  a ciclo unico in Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità,  esprime parere favorevole.  
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LUKIANOV  Vladimir    -   Cittadino Israeliano  in possesso del Diploma di 

Maturità denominato “Bagrut”  conseguito durante l’anno  2001  presso la Scuola 

legalmente riconosciuta “Onnicomprensivo Zayn” Revivim, Israele  ad 

ordinamento scolastico Israeliano e rilasciato dal Ministero di Educazione e 

Cultura Israeliano il 18/02/2002, viene ammesso, per l’anno Accademico 

2010/11, al primo anno del Corso di Laurea Magistrale  a ciclo unico in Farmacia. 

Lo Studente LUKIANOV  Vladimir ha superato, inoltre, l’esame Psicometrico in 

data 07/04/2009. 

Il Consiglio di Facoltà, all’unanimità,  esprime parere favorevole.  

 

3b) Richiesta di tirocinio di formazione e orientamento presso l’ Azienda 

“A.C.R.A.F. SpA ” con sede legale in Ancona (Decreto del  Ministero del Lavoro e 

della Previdenza Sociale del 25/3/98 n. 142, pubblicato sulla G.U. n. 108 del 

12/5/98) 

 

Il Preside comunica  che la dott.ssa  D’ORONZO Antonella, laureata in data 

12/11/2009 in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche presso l' Università degli 

Studi di Bari,  ha chiesto con nota del 16/12/2010 di poter svolgere un tirocinio di 

formazione ed orientamento della durata di  5 mesi (dal 17/1/2011 al 31/5/2011) 

presso l’ Azienda A.C.R.A.F. SpA (Aziende Chimiche Riunite Angelini Francesco) 

nella sede dello stabilimento  di Pomezia (Roma). 
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Il Consiglio di Facoltà esprime parere favorevole  e, secondo le indicazioni 

riportate nell'art. 4 del decreto ministeriale n. 142 del 1998, garantisce la presenza 

del prof. Scilimati Antonio come responsabile didattico-organizzativo delle 

attività. 

I moduli relativi al progetto formativo e di orientamento vengono allegati al 

presente verbale. 

La seduta viene tolta alle ore 19,00. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. Roberto PERRONE)   (prof.ssa Pinarosa AVATO) 


